

Le point de vue de Martial Leder

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Domaine public**

Band (Jahr): - **(1980)**

Heft 555

PDF erstellt am: **04.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

partie, à moins qu'on ait obtenu des compensations stratégiques décisives, ce qui n'était pas le cas. J'ai cependant continué — pour voir... J'ai vu: la machine n'a pas été capable de gagner, et j'ai fini par annuler par échec perpétuel! Quant au dixième degré (infini!), la machine ayant réfléchi 36 heures sur son quatrième coup, j'ai malheureusement dû renoncer...

J'ai passé aux noirs. Résultat: sept gains sur sept parties. Quel que soit le niveau, la machine perd une pièce dans les douze ou quinze premiers coups. Je précise que voici 35 ans, je crois pouvoir dire que j'étais l'un des bons joueurs lausannois. Depuis, l'artériosclérose, le ramollissement cérébral, etc... Or, à trois exceptions près, les Lausannois ne faisaient guère figure sur le plan suisse. Et les Suisses comptent pour à peu près rien sur le plan international.

Je conclus: beaucoup de ces ordinateurs — proposés pour quelques centaines de francs — sont des attrape-gogos, qui jouent, fort lentement, plus mal qu'un modeste amateur.

Tout cela, bien sûr, serait sans importance, si notre temps n'avait pas de plus en plus la manie d'introduire partout des *computers*. Il y a de bonnes raisons de croire qu'un grand nombre des dits sont coûteux, inutiles, inefficaces et fort dangereux — en ce sens qu'on les croit capables de résoudre des problèmes divers, ce dont ils sont parfaitement incapables.

J. C.

LE POINT DE VUE DE MARTIAL LEITER

BOLIVIE: NOUVELLES VICTIMES DE LA CEINTURE



RENTRÉE LE 28 AOÛT

Nous voilà pratiquement au bout de notre parcours estival au ralenti! En tout cas le prochain numéro, qui paraîtra le 28 août, marquera la reprise de la périodicité hebdomadaire de «Domaine Public». A vous, amis lecteurs, d'apprécier ensuite, semaine après semaine, si cette «pause» a été bénéfique pour l'équipe de rédaction. A bientôt donc.